
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 
１ 横田基地の問題が多すぎる！ 
横田基地における問題（軍属関係者による飲酒運転事故、地下水汚染の疑い、要請を無視した夜間や

休日の飛行、機体からの部品落下、相次ぐコロナ感染等）があまりにも多すぎます。一層の対応の強化を

求めましたがイマイチの答弁…日米地位協定の壁を改めて痛感しました。（３月議会 一般質問） 

  

２ プラスチックごみの分別率が向上！（リサイクルセンター） 
コロナ禍による家庭ごみの排出状況を確認したところ、家庭ごみ全体は増加したものの、プラスチックご

みの分別率が６８％から８６％へと大幅に改善していることが明らかになりました。分別率の向上やきちん

とリサイクルがなされていることを、改めて周知啓発するよう求めました。（３月議会 一般質問） 

  

 
新清掃工場の緩衝地帯を有効活用に！(新清掃工場予定地) 
新清掃工場の隣には緩衝帯を設け、災害時の活用や市民の憩いの場としての機能が必要です。地域

の催しで場所を貸し出す等、市民へ還元できるような運用を要望しました。（６月議会 環境建設委員会）  

 
生ごみ堆肥化を他地域へ広げて欲しい！(大山団地) 
生ごみは家庭ゴミの４割を占め、また水分を多く含んでいるため、焼却時の大きな負担にも

なります。生ごみの減量をすべく、大山団地で実施している堆肥化を更に他地域へ適用できる

ように他市の取り組みも紹介して拡充も求めました。（３月議会 予算特別委員会）  

 
子どもの学習支援の拡充を！ 
市内４カ所で実施している小中学生の学習支援は年々利用者が増加しており、拡充を求めてきました。

コロナ禍ではオンライン実施に切り替え、対面では参加できなかった生徒が参加できたなど、思わぬ効果

もあったといいます。今後もこの事業の拡充を後押ししていきます。（３月議会 予算特別委員会） 

 
小学校の給食室を残そう！（新共同調理場建設予定地） 
地元野菜の活用、温かい給食の提供、食育効果など、小学校の給食室には様々なメリットがあります。

それを廃止して工場のような給食センターへの切替は賛成できません。小学校では給食室を残していくべ

きです。 （６月議会 議案第５２号 立川市新学校給食共同調理場整備運営事業契約） 

緑たちかわニュースの裏面地図の番号と付き合わせてお読み下さい 
立川市議会議員 山本ようすけ 市政報告の地図  解説の書  

「西砂町の交通不便解消に関する陳情」に賛成 
自分も以前から高齢者の移動支援については取り上げており、バスに限らず、オンデマンド交通（←乗

り合いタクシーみたいなイメージ）など、新しい制度が必要だと考えています。何歳になってもどこに住ん

でも不便を感じないような立川を今後も目指していきます。(６月議会 環境建設委員会) 

 
期日前投票所ができました！（西砂学習館） 
従前より投票率向上のための期日前投票所の増設を求めてきましたが、７月の都議会議員選挙から西

砂学習館に期日前投票所が設けられました。（３月議会 予算特別委員会） 

会派室の生ごみ堆肥    上砂会館、幸学習館、総合福祉センター 
  子ども未来センター 
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野火止用水、玉川上水の清掃活動 
野火止用水は玉川上水との分岐点が始発となり、新座市（埼玉県）まで伸びている

用水です。野火止用水保全対策協議会委員として清掃活動に参加しました。 
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若葉台小学校の新校舎がオープン！ 
若葉台小学校の新校舎が４月に運用開始しました。開校前に視察にも行き、明るく開

放的な雰囲気で、多摩の木材を多く使用しているところや、多様な目的に使用できるス

ペースを教室に設けたり等、様々な配慮がされている校舎だと感じました。 

 

市民相談や市民活動の拠点！山本事務所 
事務所はビッグイシューやさんきゅうハウスなど困窮者支援の拠点、また市民と

の相談場所などとして活用しています。是非ご一報の上、遊びにお越し下さい！ 

 

立川駅前の喫煙所、コストはいかほど？ 
４月に設置された立川駅前の喫煙所の年間維持費は約５,１００万円とのことで

す。コロナによる特別対応を除いても、電気代や朝晩の開場・施錠のための費用な

ど、２,８００万円は経常経費。１日７万円以上、更に１日の利用者約１,７００人で割

ると１人約４５円…相応の市税を投入していると感じました。今後の経費節減や広

告収入などの工夫の検討を求めました。（６月議会環境建設委員会） 

 

休日の一時預かり保育をもっと便利に！（子ども未来センター） 
子ども未来センターで実施している休日の一時預かり保育は申請が２ヶ月前まで、抽選による選考な

ど、利用希望者が多い状況です。予約の利便性向上や定員拡大を求めました。(３月議会一般質問) 

 

無縁墓地はまだ入れる？(正楽院無縁墓地) 
身寄りや引き取り手のないお骨は市の予算でこちらの無縁墓地に埋葬されます。埋葬数は増加傾向に

あるものの当面は収容可能とのこと。今後も状況は注視していきます。（３月議会 予算特別委員会） 

 

多摩川クリーンアップキャンペーン 
昨年度はコロナ禍で参加者が減少しましたが、マイクロプラスチック問題に少しでもアプローチできる

大切な事業です。参加者増加に向けた工夫の検討を要望しました。（３月議会 予算特別委員会） 

 

改修工事で野球場が使用できなくなります 
３塁側（根川緑道）のネットの高さを上げる工事により、８月２３日～来年６月まで使用でき

ません。工事内容は７月の臨時議会で審議されました。詳しくはＱＲコードをご参照ください！ 

（第６回臨時議会 議案第５６号立川市立川公園野球場３塁側スタンド及びネットフェンス等改修工事） 

「弁天通り経由立川駅行きのコミュニティバス新設に関する陳情」に賛成 
本陳情の当該地域はバスを通すための十分な道路幅がないという物理的課題から、実現は難しいのが

正直なところです。しかし交通不便地域の移動手段確保は重要な問題であり、行政には本陳情趣旨を十

分考慮いただきたいという思いで賛成しました。(３月議会 環境建設委員会) 
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第一小学校の昇降口に新しい屋根ができます！ 
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雨ざらしだった第一小学校の昇降口に屋根（庇）ができます！詳しくは右記ＱＲコードを

ご参照ください。（６月議会 補正予算第６号） 

 

１７ 

１８ 


